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Л1 олодые прокатчики!
Подхватывайте начинание Ивана Чурсинова, 
лучше используйте прокатные станы!★ ★ ★
Каждая секунда—на учете

ПРЕТВОРЯТЬ В ЖИЗНЬ 
НАКАЗЫ КОМСОМОЛЬЦЕВ

РЕДАКЦИЯ получила пись
мо от комсомолок Ларь- 
ковского мехлесопункта Се

ровского района Есаулковой и Че
ремисиной. «На отчетно-выборном 
собрании, — пишут девушки, — 
комсомольцы критиковали коми
тет за то, что он слабо руково
дил организацией: собрания про
ходили редко и неинтересно, пло
хо работал производственный сек
тор. На этом же собрании комсо
мольцы предложили новому со
ставу комитета чаще проводить 
собрания, глубже вникать в про
изводственную деятельность мо
лодых лесников. Но вот с тех пор 
прошло уже четыре месяца, а ко
митет не созвал ни одного собра
ния. Спрашивается, зачем же мы 
говорили т)б этом на отчетно-вы
борном собрании? Зачем вносили 
свои предложения, если комитет 
не желает их выполнять, не при
слушивается к голосу комсомоль
цев?»

Авторы письма правы: комсо
мольцы выступали, конечно, не 
ради праздного удовольствия. Они 
стремились повысить организо
ванность, боеспособность комсо
мольской организации. И стран
но, что комитет не откликнулся 
на их замечания, не выполнил их 
пожеланий. В этом случае коми
тет безответственно подошел к 
выполнению своих обязанностей, 
пренебрег доверием комсомоль
цев.

Но не все активисты не выпол
няют наказов комсомольцев из-за 
того, что безответственно отно
сятся к работе. После отчетов и 
выборов к руководству организа
циями пришло много новых ком
сомольцев. Они подчас не знают 
еще, с чего им начать свою рабо
ту, как добиться выполнения 
своих планов. В этих случаях 
горкомы и райкомы должны по
мочь молодым активистам вы
брать основное направление в 
работе, посоветовать, с чего на
чать.

Комсомольцы в первую очередь 
критикуют всег та наиболее ела 
бые участки работы. С этого и 
нужно начинать устранение не
достатков в деятельности органи
зации.

Комсомолец Александр Колчин (справа) недавно пришел на Тагильский 
коксохимзагсд, Оп учится фрезерному делу у комсомольца Юрия Томина. 
Юрий посвящает много времени своему ученику. Он сам в два раза превы
шает задания и старается, чтобы товарищ также овладел стахановскими 
приемами труда. Снимок Я. Кунина.

В постановление заносятся да
леко не все советы и предложе
ния комсомольцев. Однако каж
дое из них сделано для того, что
бы улучшить работу организации, 
чтобы помочь комитету устранить 
недостатки. А поэтому все част
ные замечания должны быть уч
тены комитетом и выполнены. 
Причем, выполнять следует не 
только те замечания, которые 
сделаны на отчетно-выборных 
собраниях, но и на очередных 
заводских, цеховых или группо
вых собраниях. Не нужно остав
лять без внимания замечания, сде
ланные комсомольцем в личной 
беседе.

После очередных и отчетно-вы
борных собраний комитеты и бю
ро ВЛКСМ могут составить пла
ны мероприятий, учитывая поже
лания и критические замечания 
комсомольцев. Это намного уско
рит выполнение наказов, сделан
ных участниками собраний, облег
чит работу активистов. В планах 
следует указать сроки проведения 
мероприятий и ответственных за 
них.

О выполнении предложений и 
советов активисты должны отчи
тываться перед членами ВЛКСМ, 
давать им знать, что их советы по
могли работе организации. Для 
этого не обязательно проводить 
специальные собрания. Члены ко
митета могут рассказать комсо
мольцам о выполнении их наказов 
перед любым собранием. Хорошо, 
если каждый раз активисты бу
дут докладывать о том, что сде
лано комитетом по устранению 
недостатков, отмеченных на пре
дыдущем и отчетно-выборном со
браниях.

Комсомольцы являются хозяе
вами организации. Они болеют 
душой за ее деятельность, стре
мятся сделать ее работу живой, 
содержательной, полезной. Имен
но поэтому и следует каждому 
активисту настойчиво претворять 
в жи'знь все советы и предложе
ния членов ВЛКСМ. Только 
серьезное, вдумчивое отношение 
к пожеланиям комсомольцев мо
жет дать положительные резуль
таты в воспитании молодежи.

В ноябре 1951.года с особой силой 
развернулось социалистическое соревно
вание среди бригад трубопрокатного 
цеха Синарского трубного завода. Все 
бригады стали на стахановскую вахту 
мира. В эти самые дни комсомольско- 
молодежная бригада, которой руководит 
¡1. Антипенко, установила небывалый 
рекорд в цехе, прокатав за смену 3087 
труб.

По не в характере советских людей 
останавливаться на достигнутом. В ян
варе 1952 года прокат
чики Первоуральского 
новотрубного завода по 
инициативе Ивана Чур
синова обратились ко 
всем прокатчикам обла
сти с призывом вклю
читься в соревнование 
за снижение плановых 
простоев оборудования и 
за повышение произво
дительности в горячий 
час работы стана. Брига
да тов. Антипенко пер
вая на заводе откликну
лась на призыв чурсиновцев п стала 
изыскивать пути сокращения плановых 
простоев оборудования.

Мастер, лауреат Сталинской премии 
Григорий Семенович Коптелый орга
низовал и провел стахановскую школу 
трех бригад. В школе были обобщены 
лучшие приемы работы стахановцев. 
Школа дала очень многое, особенно для 
бригады тов, Антипенко, которая на
училась работать четко, добиваясь вы
сокой организованности. Это было видно 
хотя бы из того, что перевалка валков 
на непрерывном трубопрокатном стане 
значительно сократилась во времени по 
сравнению с прошлым годом. Если в 
прошлом году эта операция произво
дилась за 2 часа 20 минут, то в фев
рале па нее тратили уже 1 час 30 ми
нут.

По инициативе рабочих цеха рекон
струировали методическую печь. Поста
вили дополнительные горелки, увели
чили загрузку печи. Это в значительной 
мере позволило увеличить производи
тельность труда, повысить качество про
дукции. В феврале этого года бригада 
тов. Антипенко увеличила производи-

Всю передовую молодежь—в комсомол!
На-днях в обкоме ВЛКСМ состоялось совещание 

группы комсомольских активистов промышленных 
предприятий и транспорта г, Свердловска. Они рас
сказали о том, как, выполняя постановление 11 пленума 
ЦК ВЛКСМ, практически решают вопрос усиления 
роста комсомольски» организаций.

Гл—----------«-л------- л—------- - --------------г—

Комсомольская органи. 
зация свердловской фабрики 
«Обувь» в течение минув
шего года выросла на сто 
человек. На каждом собра
нии здесь принимают в 
члены ВЛКСМ ио 14—20 
юношей и девушек. Это — 
результат не только боль
шой воспитательной работы, 
проводимой среди молодых 
рабочих, во и активного ин
дивидуального отбора.

— Как мы производим 
отбор? — рассказывает Иван 
Стенин, секретарь комитета 
ВЛКСМ фабрики. — Сра
зу же после очередного со
брания вместе со всеми ак
тивистами советуемся и ре
шаем конкретно, кого из то
варищей будем готоЗигь к 
приему.

Такой подход к делу — 
правильный. Подавляющее 
большинство советской мо
лодежи, работающей на 
предприятиях, грудится до
бросовестно, инициативно. 
Юноши и девушки стремятся 
укрепить могущество лю
бимой Родины, укрепить 
мир на земле. Разве они не

тельность труда в горячий час по’сда
че готовой продукции по сравнению с 
1951 годом на 8 процентов. Такой ре
зультат был достигнут после длитель
ной упорной работы.

Большое внимание коллектив брига
ды уделяет приемке стана. Приходя на 
работу, каждый рабочий тщательно ос
матривает оборудование и в случае ка
кой-либо неисправности немедленно уст
раняет ее. На стане косой вальцовки 
выходят из строя муфты. Сейчас при 
приеме агрегата принимающий спра- 
шпвает, когда заменена муфта и ори
ентировочно подсчитывает, сколько она 
еще может проработать. Одновременно 
он осматривает муфту и если находит 
небольшие трещины, износ — муфту 
заменяют. Это экономит 10 минут ра
бочего времени, которые потребовались 
бы на замену муфты в рабочее время.

Авангардная роль в бригаде принад
лежит комсомольцам. Приняв агрегат на 
социалистическую сохранность, они сбе
регают стан, содержат его в образцо
вой чистоте. В течение всего 1951 года 
бригаде по праву присваивалось звание 

достойны быть в комсомо
ле? Конечно, достойны. Надо 
только все шире разверты
вать воспитательную рабо
ту среди них, активно помо
гать им готовиться к вступ
лению в комсомол.

На фабрике «Обувь» над 
юношами и девушками, на
меченными к приему, шеф
ствуют отдельные комсо
мольцы. Они беседуют с ни
ми о комсомоле, разъясняют 
Устав ВЛКСМ, дают сами 
рекомендации. Если тот или 
иной молодой рабочий по
чему-либо оттягивает пода
чу заявления, активист об
ращается за помощью к 
коммунистам. Члены партии 
не только убеждают таких 
рабочих, но и дают им реко
мендации.

Хороший пример показы
вают комсомольцам активи
сты. Член комитета Вик
тория Еремеева за пять ме
сяцев рекомендовала в ком
сомол 9 товарищей, секре
тарь бюро штамповочного 
цеха Рота Филиппова — 8, 
а секретарь комитета Иван 
Стенин — 30 человек.

Большое значение для 
усиления роста ритмов 
ВЛКСМ имеет широкая про. 
паганда комсомола.

— Мы процеди несколь
ко открытых собраний, — 
заявил секретарь бюро 
ВЛКСМ цеха средней хи
мической аппаратуры Урал, 
химмашзавода Галий Сама
тов, — на которые пригла
шаем всю молодежь. Об
суждали на собраниях та
кие вопросы, как «Комсо
мольский билет», «Боевой 
путь ленинско-сталинского 
комсомола». Беседы о ком
мунистическом союзе моло
дежи организуем и в обще
житиях, над которыми шеф. 
ствует наш цех.

Знакомство молодых ра
бочих с задачам« и слав
ными традициями комсомо
ла и индивидуальный отбор 
положительно сказываются 
на увеличении численного 
состава организации. Еже
месячно в этом цехе всту
пают в ряды ВЛКСМ до 
десяти человек.

Чем ближе комсомольская 
организация к молодежи, 
чем больше удовлетворяет 
нужд и потребностей юно
шей и девушек, тем быст
рее она растет.

— Три месяца назад, — 
сказала секретарь комите
та ВЛКСМ меднко инстру
ментального завода Марга
рита Платонова. — наше 
организация работала пло

«Бригада отличного качества». И в этом 
году бригада попрежнему удерживает 
свое высокое звание.

Многие комсомольцы овладели смеж
ными профессиями. Кольцевой Але
ксандр Ляшков недавно окончил школу 
ФЗО, а сейчас он с успехом может за
метить тележечника, вальцовщика не
прерывного стана и других. Группорг 
Михаил Сандал — вальцовщик-опе
ратор. Он также овладел многими 
смежными профессиями. Знание рабо

чими ряда профессий 
помогает успешной ра
боте бригады.

Так, например, когда 
в конце февраля заболел 
кантовщик методической 
печи, группорг Михаил 
Сандал встал на ответ
ственное рабочее место 
кантовщика и всю сме
ну хорошо справлялся с 
делом. Старший вальцов
щик прошивного стана, 
тов. Переверзев в это 
время заменял тов. Сан

дала, и одновременно следил за ходом 
работы прошивного стана, где остал
ся один подручный. Молодые рабол 
чие знали, что не обеспечить своед 
временную кантовку труб — зна4 
чит нарушить технологическую инст
рукцию, допустить брак. Знание смеж
ных профессий, помогло бригаде избе
жать этой ошибки.

Коллектив бригады в феврале сэко
номил 2500 килограммов металла, 16,3 
тонны топлива, тысячи киловатт-часов 
электроэнергии.

Плановые простои оборудования в 
феврале составили 10,7 процента вме
сто 11,6 по норме. Причина успеха ком
сомольско-молодежной бригады тов. Ан
типенко' — в сознательном отношении 
к труду, творческом подходе к передово
му новаторскому опыту.

I С. ПРОПАШЕВ.
♦ * *

НА СНИМКАХ: лауреат Сталин
ской премии мастер Г. С. Коптелый, 
бригадир И. Антипенко, кольцевой 
А. Ляшков.

Снимки П. Шкурихина.

хо, ростом никто не зани
мался, поэтому не было и 
пополнения. После отчетно, 
выборного собрания, коми
тет решил укрепить связи 
с молодыми рабочими. Про
вели три молодежных вече
ра, организовали лекцию 
«О реактивном двигателе», 
усгроили ряд других меро
приятий. Все это понрави
лось молодежи. И если за 
весь прошлый год в орга
низацию вступило 8 новых 
членов, то нынче за два 
месяца принят в комсомол 
21 человек.

Член комитета электро
возного депо узла Сверд- 
ловск-сортировочный тов. 
Розенцвит говорил о том, 
что необходимо шире при
влекать молодых .специали
стов к подготовке юношей и 
девушек для вступления в 
ВЛКСМ.

Об опыте вовлечения ра
бочей молодежи в комсомол 
рассказали также тт. Кисе
лев, Десятой, Чусовитин, 
Никонова и Иовлев. Акти
висты особенно подчеркива. 
ли большое значение мето
да индивидуального отбора, 
когда каждый активист, 
каждый рядовой комсомо
лец заботясь о росте ор
ганизации, рекомендует сво
их товарищей в ВЛКСМ, 
активно помогает воспиты
вать у молодых производст
венников качестве комсо
мольцев.
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’мшфереяция с повесткой: 1. Отчет о работе горкома МКСМ. 2. Отчет ревизион- 
мой комиссии. 3. Выборы горкома ВЛКСМ и 4. Выборы ревизионной комиссии.

С отчетным докладом выступил секретарь горкома тов. Важенин.

★ ★

Из доклада секретаря городского 
комитета ВЛКСМ тов. Важенина

отчетно-выборная комсомольская конференция
ПРЕНИЯ ПО ОТЧЕТНОМУ ДОКЛАДУ

За отчетный период, — сказал до
кладчик, — возросла политическая и 
производственная активность молодежи 
города. Более 13 тысяч юношей и деву
шек вступило в комсомол. Теперь в го
родской комсомольской организации со
стоит 66 823 члена ВЛКСМ.

Далее докладчик перешел к освеще
нию вопроса о воспитании молоде
жи в труде. Он заявил, что за 
прошедший год из молодежи выросли 
тысячи новых новаторов производства, 
изобретателей, рационализаторов и 
стахановцев. 4.242 лучших молодых 
рабочих стали комсомольцами, около 
390 стахановцев награждены Почет- 
выми грамотами областного и Централь
ного Комитетов ВЛКСМ.

Комитеты ВЛКСМ промышленных 
предприятий использовали различные 
формы воспитания молодежи в труде. 
На 36 крупных предприятиях городя 
были проведены производственно-тех
нические конференции, почти на всех 
заводах созданы и работают молодеж- 
Н'и' контрольные посты, организовано 
соревнование молодых рабочих.

Затем тов. Важенин Отметил имею
щиеся еще крупные недостатки на 
Э:чм участке работы. Докладчик кри
тиковал Орджоникидзевскнй райком 
ÈJKCM за то, что он не проводил сле»- 
ты:, совещании и собраний молодых 
рабочих и специалистов, на бюро 
райкома редко обсуждались вопросы 
социалистического соревнования моло- 
дежп. Неудовлетворительно распростра
няли новые методы труда и комсо- 
нэльские организации Куйбышевского, 
Кировского и Сталинского районов. 
Городской комитет и его отдел рабочей 
молодежи также мало решали вопросов, 
связанных с развертыванием социали
стического соревнования. Работники 
отдела тт. Носова и Певцов не выдви
гали перед бюро важнейших вопросов 
пт улучшению работы комитета ВЛКСМ 
промышленных предприятий и транс
порта, мало занимались организацией 
социалистического соревнования моло
дежи, распространением новых методов 
труда, воспитанием у молодых рабочих 
экономного и бережливого отношения к 
сырью, материалам, электроэнергии, 
оборудованию.

Говоря о работе комсомольских орга
низаций школ, тов. Важенин отметил, 
что за год в комсомол вступило более 
4 тысяч учащихся, в пионеры — бо
лее 7 тысяч. Это—результат улучшения 
работы комсомольских и пионерских ор
ганизаций. По еще не все недостатки 
они сумели устранить в своей работе. 
В ряде школ города комитеты ВЛКСМ 
стоят в стороне от повышения качест
ва учебы. Учительские же комсомоль
ские организации не оказывают им 
помощи. Особенно низкая успеваемость 
в школах Орджоникидзевского. Ленин
ского. Молотовского районов. Эти рай
комы ВЛКСМ еще неудовлетворительно 
выполняют постановления XI съезда и. 
VII пленума ЦК ВЛКСМ. Горком же не 
указал им на недостатки в работе.

Крупные недостатки отметил доклад
чик и в работе комсомольских органи
заций вузов и техникумов. Они об
ращают мало внимания на повы
шение успеваемости студентов и уча
щихся. Недостаточно ведется в вузах 
и техникумах и воспитательная работа. 
В результате некоторые молодые спе
циалисты, прибыв на предприятие, от
рываются от работы комсомольских ор
ганизаций. Горком ВЛКСМ и его отдел 
пропаганды и агитации слабо направ
ляют деятельность райкомов по улуч
шению руководства комсомольскими 
организациями вузов и техникумов.

Подробно секретарь горкома остано
вился на политико-воспитательной и 
культурно-массовой работе.

— В текущем учебном году, — ска
зал он, — в 603 политкружках и са
мостоятельно обучается 12.620 чело
век. Из них более 3 тысяч молодежи,

Первой выступила делегат тов. Зы
кова, секретарь Кагановичскш о райко
ма ВЛКСМ. Она указала на недостатки 
в стиле работы горкома, на слабое 
развитие критики и самокритики в его 
аппарате и бюро.

— Руководители горкома, — ска
зала тов. Зыкова, — беспокоятся о том, 
чтобы принять как можно больше по
становлений, разослать их по райко
мам. А как выполняются постановле
ния, они этого не знают и поэтому 
всегда с опозданием обнаруживают не
поладки в работе районных и первич
ных комсомольских организаций. Из-за 
отсутствия контроля за исполнением 
решений горком не может руководить 
оперативно, конкретно.

Тов. Зыкова отметила также, что не
которые работники горкома нередко 
подменяют подлинное руководство ад
министрированием. Особенно этим стра
дают тов. Важенин и заместитель за
ведующего отделом кадров и оргработы 
тов. Лукина.

Делегат тов. Бескаравайная, секре
тарь Чкаловского райкома ВЛКСМ, вы
ступая, заявила, что руководители гор
кома не знакомят актив с планами ра
боты. Затем остановилась на вопросах 
учебы актива. Она сообщила, что семи
нары для секретарей первичных орга
низаций промышленных предприятий 
проходят неинтересно, даЮт мало поль
зы. Совершенно не организована уче
ба секретарей райкомов комсомола. 
Тов. Бескаравайная отметила также 
ряд недостатков в работе отделов гор
кома.

Слово предоставляется делегату тов. 
Черных, заведующему отделом кадров 
и оргработы Кагановичского райкома 
комсомола. Он сказал, что работники 
горкома редко бывали в первичных ор
ганизациях железнодорожного транс
порта, не оказывали нужной помощи, 
так как не знают специфики их дея
тельности. Слабо помогал отдел кадров 
и оргработы горкома районным отделам. 
Инструктажи тов. Лукина проводила, 
но в практической работе помогала 
плохо.

О недостаточном внимании горкома 
к средним учебным заведениям говори
ла делегат Чкаловской районной орга
низации тов. Мелешенкова.

— Комсомольская организация тех
никума резиновой промышленности, — 
заявила она, — имеет трудные усло
вия для работы. Нет библиотеки, засе
дания. комитета из-за отсутствия поме
щения проводим в коридоре, а для со
брания всякий раз арендуем клуб мя
сокомбината. За все время для членов 
комитета и активистов техникума . ни 
разу не устраивались семинары.

Далее тов. Мелешенкова сказала, что 
физкультурный отдел горкома и город
ской комитет по делам физкультуры и 
спорта слабо направляли деятельность 
физкультурных коллективов района, а 
также районного комитета.

Делегат Куйбышевской районной 
организации тов. Чивилев отметил упу
щения в руководстве горкома комсо
мольскими организациями ремесленных 
училищ и школ ФЗО. Затем он подверг 
резкой критике отдел пропаганды за 
узкую тематику и низкое качество лек-

не состоящей в комсомоле. Горком и 
райкомы улучшили работу по подбору 
пропагандистов. Поэтому во многих 
кружках занятия проходят на высоком 
идейно-политическом уровне. Одна
ко, — продолжал тов. Важенин, — 
состояние дел с политическим просве
щением молодежи обстоит далеко не 
удовлетворительно. Половина кружков 
отстает в прохождении материала, по
сещаемость зачастую низкая. Большую 
тревогу вызывает работа политкруж
ков в Орджоникидзевском, Сталинском 
и Кагановичском районах. Не совсем 
благополучно обстоит в городе и с лек- 
цпенной пропагандой. В этом, в пер
вую очередь, виновен горком и его от
дел агитации и пропаганды, которые 
не сумели своевременно направить ра
боту райкомов и комитетов ВЛКСМ на 
улучшение работы политкружков и 
лекционной пропаганды. Здесь он от
метил, что газета «На смену!» мало 
помещает материалов, освещающих 
положительную работу политкружков.

В докладе было сказано и о неудов
летворительной работе культурно- 
просветительных учреждений города, о 
слабой связи с ними комсомольских 
организаций.

После этого докладчик перешел к 
освещению физкультурной работы в го
роде. Наряду с некоторыми успеха
ми, — заявил он, — у нас имеется 
еще много недостатков в физическом 
воспитании молодежи. До сих пор не 
выполнено еще постановление ЦК 
ВКП(б) о привлечении к занятиям 
физкультурой и спортом каждого мо
лодого человека. Физкультурные кол
лективы на промышленных предприя
тиях города еще малочисленны, отстает 
развитие таких массовых видов спор
та, как легкая атлетика, коньки, 
футбол. Причина этих недостатков в 
слабом руководстве физкультурной ра
ботой со стороны горкома, райкомов 
ВЛКСМ, комсомольских организаций.

Последняя часть доклада была по
священа организационной работе гор
кома и учебе кадров. На руководящую 
комсомольскую работу за отчетный год 
выдвинуто много молодых активистов. 
Это обязало горком улучшить учебу 
кадров практике комсомольской работы. 
Горком провел несколько семинаров 
для работников райкомов, секретарей 
комитетов ВЛКСМ и других активистов. 
Улучшили учебу актива и райкомы 
ВЛКСМ. Но не все семинары, проводимые 
горкомом и райкомами, проходили высо
коорганизованно. Многие семинары похо
жи по содержанию на совещания. На 
них больше читают нотации активи
стам, чем учат их. В результате многие 
комсомольские руководители слабо ве
дут работу по воспитанию молодежи, 
неудовлетворительно растят ряды 
ВЛКСМ. Из-за этого же произошла боль
шая сменяемость секретарей—-за вто
рое полугодие из 841 сменилось 377.

Докладывая конференции о руковод
стве горкома райкомами и первичны
ми организациями, тов. Важенин за
явил, что горком слабо контролировал 
деятельность райкомов и комитетов 
ВЛКСМ, недостаточно строго следил за 
выполнением ими постановлении бюро 
и пленумов горкома. Это явилось глав
ной причиной невыполнения некоторы
ми райкомами и комитетами ВЛКСМ 
важных постановлении по росту рядов 
комсомола п другим вопросам. Круп
ные недостатки в работе первичных 
организаций были и потому, что гор
ком недостаточно вникал в работу це
ховых организаций и групп, мало уде
лял внимания качественному проведе
нию различных мероприятий. Из-за 
этого в 44 организациях города работа 
признана неудовлетворительной.

В заключение тов. Важенин выразил 
уверенность, что городская комсомоль
ская организация под руководством 
партийной организации справится с 
поставленными перед нею задачами. 

горкома тов. Ермгаш сам мало уделял 
внимания этому участку работы и не
требовательно относился к руководите
лю группы докладчиков горкома тов. 
Ваулиной. Слабо интересуется лек
ционной пропагандой обком комсомола.

О недостатках в организации спор
тивной работы говорил делегат тов. 
Егеров, заведующий физкультурным 
отделом Октябрьского райкома ВЛКСМ. 
Увлекаясь крупными спортивными со
ревнованиями, которые часто проводят
ся в Свердловске, подчеркнул» он, пред
седатель городского комитета по делам 
физкультуры и спорта тов. Репьев 
ослабил руководство добровольными 
спортивными обществами промышлен
ных предприятий. Секретари тт. Важе
нин и Ермаш недооценивали значение 
пропаганды физкультуры среди моло
дежи, поэтому группа докладчиков гор
кома не разрабатывала лекции о до
стижениях советских спортсменов.

Делегат Ленинской районной орга
низации тов. Тютрин в своем вы
ступлении сказал о том, что необходи
мо усилить политико-воспитательную 
работу среди юношей и девушек, осо
бенно в общежитиях рабочей молодежи.

Резко критиковал деятельность от
дела рабочей молодежи горкома тов. 
Волконский, комсорг ЦК ВЛКСМ на 
Уралмашзаводе.

— У нас развертывается соревнова
ние за досрочное выполнение заданий 
и увеличение экономии, организовано 
шефство над заказами сталинских но
востроек, однако отдел и его заведую
щая тов. Носова совершенно не инте
ресовались этим. Сейчас в комсомоль
ских организациях промышленных 
предприятий идет подготовка к техни
ческим конференциям. Если в прошлом 
году мы получали подробный инструк
таж, как готовить конференцию, то 
Нынче, кроме общих указаний, отдел 
ничем не помог.

Тов. Волконский обвинил также ру- 
ководителей горкома в нежелании об
общать и распространять положитель
ный опыт работы комсомольских групп 
на предприятиях города.

Делегаты тт. В.ихрова и Бобровская 
указали на ряд недостатков в деятель
ности горкома по выполнению поста
новления VII пленума ЦК ВЛКСМ.

— Совершенно нет учебы заведую
щих отделами райкомов по работе сре
ди школьной молодежи и пионеров, — 
заявила тов. Вихрова. — За отчетный 
период горком не изучал и не обобщал 
опыт работы отдела какого-либо райко
ма. Не устраивалось даже совещаний по 
обмену опытом.

Школа старших пионервожатых ра
ботает бессистемно, доклады своевре
менно- никто не проверяет, поэтому они 
бывают часто низкого качества. Не- 
удовлетворяет запросы вожатых и пио
нерский кабинет Дворца пионеров. В 
течение почти года в нем нет методи
ста.

Затем слово взял тов. Мелехов, се
кретарь Ленинского райкома ВЛКСМ. 
За отчетный период сменилось боль- 

' шое количество секретарей первичных 
| и районных комсомольских организа
ций, заявил он. Это говорит о том, ций для рабочей молодежи. Секретарь

Делегаты конференции у сатирической стенной газеты.
Снимок И. Пашкевича.

что горком не ведет повседневной кро- 
потлшюй работы по подбору, воспита
нию и расстановке кадров. Проводимые 
семинары для работников райкомов 

•готовятся плохо и не приносят необхо
димой пользы.

Серьезные упреки в адрес редакции 
газеты «Иа смену!» высказал делегат 
тов. Машкоз, бригадир комсомольско- 
молодежной бригады прокатчиков Верх- 
Исетского завода. Он подчеркнул, что 
мало корреспонденций печатается о 
воспитанниках трудовых резервов, а 
также рецензий на новые произведения 
советских писателей.

— Мне. хочется сделать замечание,— 
сказала тов. Фролова, секретарь 
Сталинского райкоме ВЛКСМ, — по 
работе обкома комсомола. На бюро 
слушался вопрос о деятельности наше
го райкома, было вынесено постанов
ление. Однако руководители обкома 
вскоре забыли о нем, не поинтересова
лись, как оно выполняется, какая тре
буется помощь. Посетила нас однажды 
работник обкома тов. Зимина, но не 
для того, чтобы посоветовать что-ни
будь, а затем, чтобы собрать факты для 
выступления на собрании городского 
комсомольского актива.

Делегаты тт. Топорищев и Курочкин 
говорили о руководстве комсомольски
ми организациями вузов.

— Вузовские комсомольские органи
зации, — заявил тов. Топорищев, — 
изучают и обобщают опыт работы ком
сомольских групп, курсовых организа
ций, но ни горком, ни студенческий« 
отдел обкома не занимаются этим. Не 
уделяет достаточно внимания комсо
мольским организациям вузов и газета 
«На смену!».

В своем выступлении тов. Туманенко, 
секретарь комитета ВЛКСМ паровозо
ремонтного завода, сказал, что ин
структоры горкома редко бывают в пер
вичных организациях, превратились в 
кабинетных технических работников.

Делегат тов. Кустов, заместитель се
кретаря турбомоторного завода, отметил, 
что газета «На смену!», печатая коррес
понденции о мастерах спорта, не пишет 
о начинающих спортсменах, о первых их 
достижениях.

— Горком, — сказал он далее. — 
плохо контролирует выполнение своих 
решений. В октябре наш комитет слу
шали на бюро по вопросам роста орга
низации. Намечали проверить вторично 
в декабре, но не'сделали этого.

О том, что бюро горкома ВЛКСМ не 
заслушало и не проанализировало за 
•отчетный период ни один из отделов 
горкома, сказал тов. Кспырич, секре
тарь Октябрьского райкома ВЛКСМ.

В прениях выступили также делега
ты тт. Худякова, Бабки ч, Сотников, Кир
санов, секретарь обкома ВЛКСМ тов. 
Лебедев, старый большевик тов. Ани- 
шев, заведующий гороно тов. Сухов и 
секретарь горкома партии тов. Купчи- 
нова.

Конференция единогласно признала 
работу горкома ВЛКСМ удовлетвори
тельной. Затем было принято" постанов
ление, обязывающее новый состав гор
кома улучшить руководство райкомами 
и первичными организациями, устра
нить недостатки, отмеченные делега
тами.

Конференция избрала новый состав 
горкома из 71 человека.

ПЕРВЫЙ ПЛЕНУМ 
СВЕРДЛОВСКОГО ГОРКОМА

ВЛКСМ
Состоялся первый пленум Свердлов

ского городского комитета ВЛКСМ. Пле
нум избрал бюро горкома комсомола. В 
него вошли тт. Важенин Г. Ф., Волкон
ский А. И., Ермаш Ф. Т„ Калачинский 
В. А., Кульпина С. А., Мелехов В. Н„ 
Носова Л. Ф., Пономарев Л. Н., Репьев 
П. А., Сабурова И. С., Язева Т. В:

Секретарями горкома комсомола из
браны тт. Важенин Г. Ф., Ермаш Ф. Т., 
Пономарев Л. Н., Сабурова И. С.

Пленум утвердил заведующих отде
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ВСТРЕЧАЮТ ВЕСНУ ВО ВСЕОРУЖИИ
Наступила весна, скоро растает 

на полях снег и начнется сев. Дея
тельно готовятся к этой горячей 
поре хлеборобы сельхозартели 
«Путь к коммунизму», Полевского

В ОЖИДАНИИ ПЕРЕМЕН
В статье «У нас есть ДСО», помещен

ной в газете «На смену!» 3 октября 
1951 года, критиковались завком проф
союза и комитет ВЛКСМ Кушвинского 
металлургического завода за плохую за
боту о физическом воспитании молоде
жи. В статье говорилось, что спортив
ные секции на заводе не работают, ин
вентаря нет, а комитет комсомола и 
завком профсоюза физкультурной рабо
той не интересуются, переложив ее 
целиком на инструктора физкультуры 
тов Симонова.

Сейчас нельзя сказать, чго комитет 
профсоюза не интересуется работой за
водского спортивного общества «Ме
таллург». Этого обвинения, пожалуй, 
нельзя предъявить теперь и комитету 
ВЛКСМ. Ведь только в завкоме проф
союза вопросы физкультурной и спортив
ном работы за последний год обсужда
лись семь раз. А сколько речей произ
несено на эту тему на заседаниях ко
митета ВЛКСМ и сколько принято раз
личных решений на собраниях? Много! 
Ио все же с физкультурной работой на 
заводе попрежнему плохо. Дело в том, 
что речи заводских руководителей рас
ходятся с практическими делами. На 
собраниях и заседаниях они говорят о 
необходимости развивать спорт, делать 
его массовым, обещают всяческую по
мощь Физкультурному коллективу и тут 
же забывают о своих обещаниях.

Все лето молодые металлурги ожида
ли, когда достроится водная станция и 

района. В колхозе уже заканчивает
ся ремонт сельхозинвентарв, выве
зено на поля много навоза, собрано 
более четырех центнеров золы, уси
ленно готовят к севу также се
мена.

Большую помощь в подготовке к 
посевной кампании оказывает кол
хозу молодежь. На снимке (спра
ва) вы видите молодого кузнеца 
Павла Павельчика, который успеш
на справляется с починкой борон 
«зиг-эаг». На среднем снимке —

будут оборудованы лодки. При каждой 
встрече с директором завода тов. Ку
делько или с председателем завкома 
профсоюза тов. Ч'аклиным физкультур
ники напоминали им о строительстве 
предусмотренного в колдоговоре стадио
на. Ответ всегда слышали один:

— Придется подождать. Пет лесу. Пет 
средств. Нехватает рабочих рук.

Но дело, конечно, не в этом. Деньги 
на закупку лесоматериалов обкомом 
профсоюза давно переведены на счет 
завода, говорят, что даже приобрели лес 
где-то в районе города Серова, но вот 
в Кушву он никак не попадет. И рабо
чие руки есть — тысяча молодых рабо
чих рук. Упрашивать заводскую моло
дежь много не надо. 'Помочь строить 
стадион она всегда готова. Например, 
нужно было выкопать ямы под столбы 
для забора стадиона. Физкультурники 
выкопали. Но труд оказался напрасным. 
Столбов так и не поставили, а ямы за
несло снегом.

Летом общество имело два волейболь
ных мяча, сетку и несколько комплек
тов легкоатлетического инвентаря. Вы
просить денег у директора и в завкоме 
профсоюза на пополнение летней спор
тивной базы инструктору физкультуры 
тов. Симонову так и не удалось. Заня
тия секций были сорваны. Сейчас для 
работы лыжной, конькобежной и хок
кейной секций условия также не созда
ны — нет инвентаря. На тысячу моло
дых рабочих имеется только 30 пар 

отец и сын Зюзевы возят навоз на 
поля. На левом — молодая кол
хозница Зинаида Елькина сортирует 
семена пшеницы.

Снимки М. Шубинсного,

лыж и те оборудованы наполовину.
Правда, в том, что молодые метал

лурги были лишены зимой возможно
сти заниматься спортом, немало вино
ваты совет физкультурного коллектива 
и комитет ВЛКСМ. Оборудовать лыжи 
можно было и без помощи дирекции. 
Это сделали бы сами физкультурники. 
Но здесь никто не чувствовал ответст
венности за подготовку к зимнему спор
тивному сезону. К спортивным меро
приятиям, которые сейчас проходят, со
вет ДСП и комитет ВЛКСМ относятся 
безразлично. В результате даже в таком 
массовом соревновании, как лыжный 
кросс, участвовали единицы. Трениро
вочных занятий с участниками кросса 
совсем не было, поэтому пе мудрено, 
что большинство из них не уложилось 
на соревнованиях в нормативы комп
лекса ГТО.

Другие виды спорта на заводе раз
виваются еще хуже. Более .60 молодых 
рабочих имеют личные мотоциклы. Опи 
хотят научиться хорошо владеть маши
ной. Многие из них с удовольствием* 
стали бы заниматься мотоспортом. По в 
совете ДСО и в комитете ВЛКСМ с же
ланием молодежи не считаются. Мото
секции до сих пор нет.

Городской комитет ВЛКСМ и област
ной совет «Металлург», зная об этом 
«спортивном затишье», ни на критику, 
ни на просьбы и требования молодежи 
внимания не обращают.

А. НИКИТИН.

КАК МЫ ВОСПИТЫВАЕМ
БУДУЩИХ СПЕЦИАЛИСТОВ

Молодой специалист пришел на про
изводство. Как он будет работать, как 
буде* строить свэр! взаимоотношения с 
людьми, насколько активно будет про
являть себя в общественной работе? 
Это зависит от постановки воспитатель
ной работы в учебном заведении.

Первый помощник педагогического 
коллектива в воспитании учащихся — 
комсомольская организация.

Комитет комсомола нашего технику
ма твердо помнит, что борьба за отлич
ное усвоение социально-экономических 
дисциплин является непременным усло
вием политического воспитания буду
щих специалистов.

Поэтому изучению истории СССР, 
политической экономии мы уделяем 
особенно большое внимание. Комсо
мольские группы контролируют учащих
ся, проверяют, как они готовят уроки, 
организуют взаимопомощь, строго взы
скивают с тех, кто недооценивает зна
чение этих дисциплин. Комсомольские 
активисты держат тесную связь с пре
подавателями, советуются с ними, кому 
нужно помочь, а с кого потребовать.

Учащиеся у нас не ограничиваются 
уроками преподавателей и учебниками. 
По рекомендации учителя по наиболее 
сложным темам учебной программы 
онп готовят доклады. Чтобы повысить 
успеваемость по социально-экономиче
ским дисциплинам, мы используем так
же и шефство отличников учебы над от
стающими. Недавно комитет специаль
но созвал собрание учащихся, на кото
ром отличники поделились опытом са
мостоятельной работы.

Такой контроль и помощь положи
тельно сказались на результатах зимней 
экзаменационной сессии. Все комсомола 
цы успешно выдержали экзамены по, 
истории СССР и политической эконо
мии, 90 процентов из них получили «чет
верки» и «пятерки». В большинстве 
групп 3-го курса комсомольцы выдер
жали экзамены только с повышенными 
оценками.

Когда же будет собрание?
В ноябре прошлого года в пашей ор

ганизации прошло отчетно-выборное со
брание. На нем комсомольцы резко 
критиковали старый состав комитета, 
вскрыли все недостатки в его работе и 
обязали новый комитет и его секретаря 
тов. Юдину исправить положение в ор
ганизации.

Однако с того времени прошло уже 
около четырех месяцев, а изменений 
никаких н^т. Культурно-массовая и

По следам наших выступлений

«С домом, но без квартиры» — так 
была озаглавлена заметка опублико
ванная в разделе «Извините за беспо
койство» 15 февраля. В ней сообща
лось о том, что по вине руководства 
ЖКО Первоуральского новотрубного

Значительное место в политическом 
воспитании учащихся занимают полит
информации, которые проводятся у пас 
еженедельно в каждой группе. Подби
рать материал для информаций помо
гают классные руководители- Кроме 
сообщений о происшедших за неделю 
событиях, часто бывают тематические 
информации, посвященные знаменатель
ным датам. К проведению политинфор
маций мы привлекаем всех учащихся.

Агитаторы в группах следят за тем, 
чтобы все регулярно читали газеты, по
могают готовиться к политинформациям.

Раз в неделю в нашем техникуме про
водятся лекции, которые способствуют 
расширению кругозора молодежи. Лек
ции читают у нас преподаватели Ураль. 
ского госуниверситета, консерватории, 
лекторы горкома и обкома партии. С 
отдельными лекциями выступают и са
ми учащиеся.

С докладами в. группах выступают 
также члены группы докладчиков ко
митета комсомола. Темы этих докладов 
разнообразны и интересны: о воспита
нии воли и характера, о дружбе и то
вариществе, о боевом пути ВЛКСМ; 
образы молодогвардейцев и другие.

Активно прошла и принесла большую 
пользу читательская конференция на 
тему: «Зримые черты коммунизма в со
ветской литературе» по книгам «Моло
дая гвардия». «Сталь и шлак». «Студен
ты», «Счастье». На конференции в те
чение 3-х вечеров выступили 33 учащих
ся.

Проводить воспитательную работу с 
учащимися помогают нам такие тема
тические комсомольские собрания групп, 
как «Героический подвиг комсомоль
цев Краснодона», «Николай Остров
ский в образе Павла Корчагина» и мно
гие другие.

Н. КИСЕЛЕВ, 
секретапь комитета ВЛКСМ 

Свердловского техникума 
совторговли..

спортивная работа пе ведется, полит
кружки не работают. Даже комсо
мольского собрания, где бы молодые 
лесники могли высказать сзои предло
жения, за четыре месяца ни одного не 
было.

ЕСАУЛКОВА, ЧЕРЕМИСИНА, 
комсомолки Ларьковского 

мехлесопункта 
Серовского района.

завода молодые рабочие, проживающие 
в общежитии № 8, после его ремонта 
оказались без помещения.

Директор завода сообщил редакции, 
что меры приняты. Общежитие воз
вращено прежним жильцам. -

Годы, растраченные
Впервые я увидел Инну Козлову на 

выпускном вечере в средней школе. 
Бойкая, жизнерадостная девушка, она 
веселилась больше всех: много пела, 
тан^озала, смеялась.

— Завидуем Инне! — говорили под
руги. — Окончила с золотой медалью!

Всю ночь веселились выпускницы. А 
под утро, добравшись до дому, Инна 
не легла спать, а села к столу и на
писала заявление на имя ректора уни
верситета с просьбой зачислить ее на 
отделение журналистики.

— В университет поступаю! — ска
зала она матери. — Буду журналист
кой. Это замечательная профессия!

Ма! ь и дочь разговорились.
— А знаешь что, мамочка, я На на

шем вечере с артистами познакоми
лась. — сказала Инна за завтраком.

Это было шесть лет тому назад.
В начале первого семестра Инна 

вдруг почувствовала, что у нее начи
нает нехватать времени для занятий. За 
лето она ближе познакомилась с Ели
заветой Константиновной Дальск^й и 
Константином Петровичем Максимо
вым, артистами драматического теат
ра, с которыми она встретилась на вы
пускном вечере. Затем пришел час, когда 
Инна почувствовала, что влюбилась в 
Елизавету Константиновну и Констан- 
тппа Петровича и что не может уже не 
в деть их каждый вечер. Ей нравились 
эти актеры. «Онп такие милые, симпа
тичные, гостеприимные!» — рассказы
вала Инна подругам.

Время шло... Инна «влюблялась» все 
больше. Теперь ей мало было ходить 

в театр, видеть своих любимцев на 
сцене. Она начала благоговеть перед 
ними. Появились букеты, коробки с кон
фетами. Вся стипендия уходила на по
дарки симпатичным Елизавете Констан
тиновне и Константину Петровичу. Ско
ро и стипендии стало мало... Начались 
долги..., за которые расплачивалась 
мать Инны, Зоя Георгиевна.

Нужно сказать, что «любовь» к теат
ру Инны Козловой, как и у подобных 
ей поклонниц, ничего общего пе имела 
с нашей настоящей любовью к искус
ству. Их не интересовал спектакль в це
лом, они могли даже не смотреть како- 
го-либо действия, если в нем не заняты 
«обожаемые» актеры. Что может быть 
извращеннее этой любви к театру, к его 
спектаклям, когда поклонницы начи
нают смаковать отдельные удачно ска
занные фразы, эффектные жесты акте-- 
роз, безотносительно к общему содер- 
жанию сценического произведения.

...Пришла весенняя сессия, пришло и 
первое огорчение. Отличница в школе, 
Инна стала средней студенткой в уни
верситете.

На в'тором курсе Инну постигло не
счастье. Она заболела, и врачи посове
товали ей прервать учебу, отдохнуть. 
Инна согласилась.

В университете ей дали отпуск с 17 
марта по 1 сентября 1948 года. Что же 
Делала Инна в это время? Лечилась? 
Может быть... Но она регулярно быва
ла в театре, всецело отдавшись свэей 
страсти. Посещение спектаклей стало 
почти ежедневным.

впустую
1 сентября 1948 года Инна Козлова ре

шила перейти на экстернат. Почему? Она 
объяснила матер«: «Я не хочу терять 
времени. Буду заниматься самостоя
тельно, догоню товарищей. А там 
опять перейду на стационар».

Решение было здравое. Зоя Георгиев
на не возражала. Инна подала заявле
ние и ее зачислили на экстернат.

Она действительно одно время горе
ла желанием заняться учебой, готовить, 
ся к экзаменам. Но тут ее (в который 
уж раз) постигла неудача. Инна нача
ла коллекционировать фотографии — 
так поступают, она слышала, настоя
щие поклонницы. Настойчивость, еще 
раз настойчивость, гибкость ума, мами
ны деньги, и у Инны на столе появи
лись пухлые альбомы с фотографиями 
любимых актеров. На стене в ее квар
тире появились «редкие» портреты 
Константина Петровича и Елизаветы 
Константиновны.

Надо сказать, что за время болезни 
она вдобавок ко всему «влюбилась» 
еще в нескольких актеров драматиче
ского и оперного театров. Разве по
клонница может оставаться равнодуш
ной к тенорам и баритонам!

Бывшие однокурсники Инны, и в пер
вую очередь комсомольцы, забеспокои
лись. До них дошли слухи о «знамени
той Козловой», как теперь уже называ
ли Инну в среде поклонниц.

— Надо бы помочь Козловой, рас
толковать, что она ведет жизнь парази
та. нахлебнйка, — говорили комсомоль
цы,—Но как? Она ведь на экстернате!

Так разговоры и остались разговора

ми. Правда, кое-кто из подруг говорил 
с ней лично, но Инна раздраженно от
вечала:

— Я же занимаюсь. Не каждый день, 
правда, но... занимаюсь!

Выкроив время, она сдала одцр эк
замен.

— Инночка! За каждую такую ра
дость я буду платить тебе 100 рублей!— 
сказала растроганная Зоя Георгиев
на. — Только учись, пожалуйста!

Инна обрадовалась. Шутка ли ска
зать — 100 рублей за экзамен. Денеж
ный вопрос с фотографиями может 
быть решен.

Но за время своего поклонничества 
Инна разучилась заниматься и, не най
дя никакого другого выхода, решила 
поступить на работу.

Хорошо ли, плохо ли работала Ин
на — неизвестно. Но скоро ей приш
лось уйти с работы.

В это время, как снег на голову сва
лилась беда. Ректор университета вы
звал ее и сказал, что придется начать 
учебу сначала.

И Козлова поступила на первый курс 
филологического, отделения.

Пришла зимняя сессия. Инна на эк
замены не явилась. Да и стоило ли? 
Ведь контрольных работ в семестре она 
не делала. До занятий ли было, когда 
в драмтеатре появился новый молодой 
актер Иванов. Надо было с ним псена- 
комиться, достать его фотографии...

* * *

Шесть лет бесполезной жизни. Такоз 
итог «деятельности» одной из поклон
ниц, ярой любительницы театрального 
и :кусства Инны Козловой.

За это время бывшие школьные под
руги Инны уже давно покинули стены 

вузев, работают врачами, инженерами, 
геологами, педагогами... Одна Инна 
так и осталась... недорослем, бесполез
ным человеком.

Виновата в этом, конечно, прежде 
всего, сама Инна Козлова, забывшая 
долг советского человека и комсомолки. 
Виновата и мать, слезами пытающаяся 
помочь горю. Но большая часть вины 
падает на коллектив, на товарищей по 
учебе и работе, которые, отделываясь 
частными разговорами, ни разу всерьез 
не поговорили о безрассудном увлече
нии Инны.

Виноваты в печальной судьбе Инны 
Козловой и актеры, милые елизаветы 
Константиновны и Константины Петро
вичи. Опи знают ‘историю девушки, но 
тоже ничего не делают, чтобы помочь 
ей.

На оборотной стороне портретов 
артисты часто пишут поклонницам 
красивые слова о том, каким должен 
быть наш советский человек. Но хоте
лось бы, чтобы в один из вечеров вый. 
Дя из театра, елизаветы Константинов
ны и константаны Петровичи вместо 
того, чтобы делать надписи на фото
графиях, слушать назойливый визг 
своих поклонниц и принимать подарки 
от театральных завсегдатаек, растолко
вали бы девушкам, что такое поклонни
чество в наши дни. дни героического 
труда, дни строительства коммуниз
ма, — всего-навсего пережиток буржу
азной культуры. Что подобная «са
моотверженность» и «щедрость» ни, в 
коей мере не на пользу ни актерам, ни 
самим девушкам.

Мне кажется, такой разговор, ес-ли 
, он будет серьезным и откровенным, 

принесет пользу.
1 М. АЛЕКСЕЕВ.



ЭЛ РУБЕЖОМ

Молодежь Индии борется за спои права
НАКАНУНЕ СМОТРОВ ДЕТСНОЙ 

САМОДЕЯТЕЛЬНОСТИ
Тысячи ослабевших от голода людей— 

юноши, девушки, матери, прижимающие 
к себе истощенных детей, медленно дви
гались по улице Куч-Бахара — неболь
шого городка в провинции Ассам. Они 
требовали риса и работы. Путь демон
странтам преградила полиция. Загреме
ли выстрелы, пять человек упали на мо
стовую. Кабита Басу хотела припод
няться, но подбежавший полицейский 
добил девушку штыком. Ей было только 
15 лет, а самому старшему из убитых — 
всего 22 года.

Короткую жизнь прожила простая ин. 
дийская девушка Кабита Басу, но нема
ло горя и страданий выпало на ее долю. 
Как п миллионы ее сверстников, Кабита 
не знала детства, с ранних лет испытала 
тяжесть подневольного, труда, нищету, 
голод. Маленькой девочкой отвели ее на 
текстильную фабрику. Ведь еще много 
лет назад англичане-колонизаторы ввели 
в Индии детский труд. И с тех пор сот. 
ни тысяч детей ежедневно по 12—14 ча
сов трудятся в душных цехах и на 
плантациях, получая за это жалкие 
гроши.

Англо-американские монополии, конт
ролирующие экономику страны, и индий, 
ские капиталисты наживают баснослов
ные прибыли за счет бесчеловечной экс
плуатации детей и подростков. В тек
стильной промышленности, например, где 
особенно широко применяется детский 
труд, прибыли капиталистов выросли по 
сравнению с довоенным временем более 
чем в 8 раз.

Индийским пролетариям и их детям 
совершенно недоступны молоко, сахар, 
масло. Мизерной зарплаты хватает толь
ко на то, чтобы не умереть с голоду. 
Миллионы семей лишены крова. В одной 
лишь Калькутте До 200 тысяч человек 
ночуют на тротуарах, мостовых, плат
формах железнодорожных станций.

Еще ужаснее судьба детей индийской 
деревни. Вместе со своими родителями, 
старшими братьями и сестрами трудят
ся они с утра До поздней но.чи на жал- 
ких клочках арендованной у помещика 
земли. Большую долю урожая забирают 
помещик, уплата налогов и долгов.

Даже п в урожайные годы семья ин
дийского крестьянина обречена на по
луголодное существование, а в случае 
неурожая голод охватывает целые про
винции. В прошлом году это страшное 
бедствие поразило большую часть стра-

- Новая эмблема
Начиная с 28 января этого года, американские империа- 

аисты-разбойники сбрасывают на территорию Кореи 
и Северо Восточного Китая огромное количество мух, мо
скитов, пауков, блох и других насекомых, зараженных 
бактериями чумы, холеры и других болезней.

(Из газет)

Пуская по свету чуму и холеру, 
Забыл он всякой подлости меру. 
Снова плетут несусветную ложь 
Всех рангов сэры и сэрики... 

ны. Английский журнал «Контемпврари 
ревью» сообщил недавно, что «около 
100 миллионов человек живет сейчас на 
рационе, недостаточном для поддержа
ния здоровья», иначе говоря, находится 
на грани голодной смерти.

Невыносимые условия существования 
ежегодно уносят миллионы юных жизней. 
Индию недаром называют страной са
мой высокой смертности в мире: только 
половина индийцев доживает до два
дцатилетнего возраста.

Дети трудящихся, как правило, не мо. 
гут и мечтать об ученье. Девять из деся
ти индийцев никогда не переступали по
рога школы. Да и где же поостым лю
дям найти средства, чтобы вносить вы
сокую плату за обучение своих ребят, 
сдачуг экзаменов в колледжах и уни
верситетах, за общежитие, пользование 
лабораториями, библиотеками и т. д?

Но. индийский народ не желает ми
риться с нищетой, голодом и бесправи
ем, па которые обрекают его англо- 
адГериканские империалисты и правящие 
крути страны. Борьба трудящихся Ин
дии за мир, за улучшение условий жиз
ни и труда, за свои права ширится и 
растет. Волю трудящихся масс страны 
выражает коммунистическая партия Ин
дии, вокруг которой объединяются луч
шие силы народа, силы демократии и 
прогресса.

Летом прошлого года бастовали рабо
чие Калькутты, углекопы Нагпура, та
бачники.. Аллахабада. В конце года на
чалась всеобщая стачка в Канпуре, за
бастовали 36 тысяч докеров Мадраса. В 
знак протеста против повышения платы 
за обучение бастовали десятки тысяч 
студентов. То в одном, то в другом райо,- 
не Индии вспыхивали восстания голо
дающих крестьян.

Власти прибегают к кровавым репрес. 
сиям. Убийство Кабиты Басу и ее това
рищей — один из эпизодов этой борьбы. 
Против забастовщиков, голодающих 
крестьян, студентов правящие круги Ин
дии посылают полицию и войска, рас
стреливают демонстрантов, забрасывают 
их бомбами, заключают в тюрьмы. Но 
индийский народ и его молодежь не за
пугать. '

Юноши и девушки Индии объединяют
ся в борьбе за свои права. На состо
явшемся в прошлом году съезде Делий
ской лиги демократической молодежи 
было единодушно принято решение о

Стала теперь тифозная вошь 
Новой эмблемой Америки!

И. ТАРАБУКИН. 

подготовке всеиндииского молодежного 
конгресса с тем, чтобы создать на нем 
Всеиндийскую федерацию демократиче
ской молодежи. Единые демократические 
организации рабочей, служащей и уча
щейся молодежи создаются сейчас по 
всей стране. Они уже возникли в горо
дах княжеств Патиала и Майсор, в про
винции Западная Бенгалия и во многих 
других местах Индии. Успешную борьбу 
за единство студентов ведет прогрессив
ная Всеиндийская студенческая федера
ция, насчитывающая ныне в своих рядах 
более 100 тысяч человек.

Передовая индийская молодежь вме
сте с юношами и девушками всей земли 
отстаивает мир и демократию. Несмотря 
на преследования, тысячи молодых пат
риотов терпеливо и доходчива разъяс
няют простым людям, почему им следует 
бороться против поджигателей новой 
войны, собирают подписи под Обращени
ем о заключении Пакта Мира между 
пятью великими державами.

Активное участие приняла молодежь и 
в кампании демократических партий по 
выборам в общеиндийский парламент, 
а также в законодательные собрания 
штатов. Юноши и девушки знают, что 
только победа демократических сил мо
жет улучшить их положение. Они еще 
раз убедились в этом на примере Чан- 
дернагора (Западная Бенгалия), где на 
муниципальных выборах победил Объ
единенный прогрессивный фронт. Муни
ципалитет города немедленно ассигновал 
на народное образование 42 процента 
всех расходов бюджета. Это — неслы
ханное событие в Индии.

Крупные победы на выборах блока де
мократических партий, руководимого 
коммунистами в княжествах Траваикор. 
Кочин и Хайдерабад, в провинции Мад
рас и других районах страны свидетель
ствуют, что в Индии силы мира и де
мократии растут и крепнут. Успехи на 
выборах говорят о широкой народной 
поддержке, которую получает молодая 
компартия Индии в возглавляемой ею 
антиимпериалистической и антифеодаль
ной борьбе. Все больше простых людей 
Индии начинает сознавать, что лишь в 
упорной борьбе можно завоевать мир, 
лучшее будущее и счастье.

В. ЖУРКИН.
В. ПЕСЧАНСКИЙ.

ВСТРЕЧА ТРУДЯЩИХСЯ ПХЕНЬЯНА 
С ЧЛЕНАМИ КОМИССИИ

МЕЖДУНАРОДНОЙ АССОЦИАЦИИ 
ЮРИСТОВ-ДЕМОКРАТОВ

ПХЕНЬЯН. 17 (ТАСС). Центральное 
телеграфное агентство Кореи сообщает 
о состоявшейся в Пхеньяне встрече тру
дящихся города с членами комиссии 
Международной ассоциации юристов-де
мократов, прибывшей в Корею с целью 
расследования злодеяний, совершаемых 
американскими интервентами.

Выступившие во время встречи глава 
комиссии Брандвейнер, представители 
юристов: Италии — Кавальери, Велико
британии — Джон Гастер, Китая — Кэ 
Бин-нянь. Франции — Жаскер, Брази
лии — де Бритто, Польши — С. Ва
сильковская и Бельгии —. Морено отме
тили, что они сами видели чудовищные 
злодеяния, совершенные американскими 
интервентами на корейской земле в на
рушение не только международного пра
ва, но и элементарных основ человече
ской морали.

Члены делегации заявили, что они по
бывали в Корее как раз в то время, 
когда американские интервенты приме
нили против корейского народа оружие 
массового уничтожения людей — бакте
риологическое оружие. Они охарактери
зовали это преступление как еще более 
злодейское и более жестокое, чем пре
ступления, совершенные против челове
чества гитлеровскими военными пре
ступниками.

Брандвейнер и другие члены делега
ции подчеркнули, что за это преступле
ние в Корее, факт совершения которого 
установлен также членами комиссии 
юристов-демократов, американские из
верги не могут избежать сурового нака
зания.

Члены делегации заверили собрав
шихся, что, вернувшись на родину, они 
расскажут народам своих стран страш
ную правду о преступлениях и варвар
ских злодеяниях, совершенных и совер
шаемых американскими интервентами в 
Корее. 1

Ежегодно в дни весенних школьных 
каникул во всех городах и районах на
шей области проходят смотры детского 
творчества. ;

Смотры минувшего года свидетельст
вовали о росте участников кружков 
художественной самодеятельности, об 
улучшении репертуара и качества его 
исполнения.

В то же время случилось, что в по
гоне за показной стороной школам, 
детским домам и внешкольным учреж
дениям предъявлялось требование пред
ставить на смотр обязательно темати
ческую программу. Такое требование 
неизбежно сужало задачу смотра, огра
ничивало инициативу детских коллек
тивов.

Во многих школах области допускают 
еще «кампанейский» подход к смотру, 
начиная подготовку к нему зв месяц- 
полтора, а то и за две недели, стара
ясь во что бы то ни стало показать но
вую программу. Такая «лихорадочная» 
подготовка создает детям дополнитель
ную большую нагрузку, мешает ученью 
и, в конечном счете, приводит к низким 
идейно-художественным результатам

Задача школьной комиссии—внима
тельно просмотреть все, что было сде
лано ребятами в процессе учебного 
года, отобрать лучшее, доработать и 
показать это на смотре. Это не ис
ключает, конечно, подготовки отдель
ных номеров и работ специаль
но к смотру, если это делается за
благовременно и не мешает учебе.

Ошибку допускают также те городские 
и районные комиссии, которые ограни
чиваются сценическими выступлениями 
школьников и совершенно не занимаются 
организацией детских выставок. Таким 
образом, юные художники, вышиваль
щицы. поэты не могут принять участие 
в смотре.

Успех смотра зависит не только от 
подготовки его, по и от того, как про
водится смотр. Это, к сожалению, не 
всегда учитывается. В Березовском есть 
хороший клуб, а смотр проходил в тес
ном, неудобном помещении Дома пио
неров. Программы были составлены 
небрежно, многие участники высту
пали неряшливо одетые, в ботах и 
галошах. Среди зрителей было мало ро

Соревнования спортсменоз-железнрдооожкиков
На катке станции Свердловсксортиро- 

вочная в воскресенье встретились луч
шие конькобежцы двух железнодорож
ных узлов станций Свердловск-пасса- 
жирская и Свердловск-сортировочная.

Уже после первых забегов стало за
метно явное превосходство хозяев катка. 
На ледяной дорожке почти не возника
ли моменты острой борьбы за первенст
во. Конькобежцы Сортировочной обнару
жили хорошую технику бега, натрени
рованность. Они завоевали командное 
первенство, показали лучшее время в бе
ге на 500 и 1000 метров.

Победитель на 1000 метров М. Аксе

Под редакцией А. И. Козлова

ПЕРВЕНСТВО ГОРОДА 
ПО ШАХМАТАМ

Во Дворце культуры имени Горького 
проходят финалы розыгрыша первенст
ва Свердловска по шахматам на 1952 
год.

В мужском , первенстве участвуют 
16 сильнейших шахматистов города. 
Среди участников — 5 кандидатов в 
мастера, а также 11 молодых перво
разрядников, в основном студенты ву
зов и члены шахматного клуба Двор
ца пионеров.

В женском первенстве принимают 
участие 14 шахматисток II и 111 разря
дов СССР.

В мужском первенстве впереди идет 
перворазрядник Дроздов («Машино
строитель»), имеюший 3 очка из 3 воз
можных. В женском первенстве лиди
руют Горина и Вахонина, набравшие 
по 3 очка из 3 возможных.

Турниры проходят па вторникам и 
пятницам и продлятся до 1 мая.

дителей и представителей общественных 
организаций. Смотр прошел серо и буд
нично.

Плохо используются смотры для ожив
ления художественной работы в на
чальных школах. В Камышловском райо
не из 44 начальных школ в районном 
смотре прошлого года участвовали 
только четыре школы, в Красноуфим
ском и Синячихинсксм районах — по 
одной.

Жюри некоторых районных смотров 
(в Шале, Таборах, Билимбае, Красно- 
полянске и др.) не давали развернутой 
оценки выступлениям и работам детей, 
не делали общих выводов, не ставили 
в известность о результатах смотра его 
участников и их руководителей.

Сейчас в большинстве городов и райо
нов нашей области идет активная под
готовка к смотрам детского творчества, 
которые должны начаться с 25 карта.

В Зайковском районе уже проведены 
внутришкольные смотры. Очень хорошо 
показала себя красногвардейская сред
няя школа. Более ста детей этой школы 
получили право выступить на районном 
смотре с разнообразной, хорошо подго
товленной программой и выставочными 
работами.

Есть что показать на городском смот
ре и школам Ирбита, где с начала учеб
ного года велась серьезная, системати
ческая кружкогая работа. Кукольный 
театр школы № 10 покажет народи1 ю 
сказку «По щучьему веленью», Дом пио
неров — пьесу Гольдфельда «Ивап-да- 
Марья», детские дома ЛЬМ 1 и 4 —боль
шие ансамбли песни и пляски- Хорошую 
выставку детских рисунков готовит сред
няя школа № 1.

Однако не везде благополучно с под
готовкой к смотру В Режевском. Бело
ярском, Егоршинском районах до очх 
пор не созданы комиссии, предстоя
щий смотр никак не популяризируется.

Районные и городские органы народ
ного образования и комитеты комсомола 
должны помочь учительским коллекти
вам превратить смотры в радостные 
детские праздники.

С. РЫВКИН, 
методист Дома художественного 

воспигании детей.

нов прошел дистанцию за 2 мин. 4 сек. 
Этот результат повторил комсомолец 
А. Чепаров Он же с лучшим резуль
татом дня—57 сек. — выиграл состяза
ние на 500 метров.

В беге на 500 и 1000 метров па про
стых коньках первенство завоевал 
Ю. Бельтюков. Его время на 500 метров 
— 57 сек., а на 1000—2 мин. 12 сек.

Команде-победительнице впечен пере
ходящий приз А. Чепаров, М. Аксенов, 
Ю. Бельтюков награждены Почетными 
грамотами райсоветов ЛСО «Локомотив» 
и ценными подарками.

М. АРДАШЕВА.

ЗАДАЧА
В Иозайгес (Уфа) и А. Козлова 

(Свердловск).
1 й похвальный отзыв Уральского 

конкурса 1950 г.

Белые; Крс4, Фа2, ЛдЗ, Л(3, Са4(5).
Черные; Kpcl, пешки: аЗ, Ь2, (И.

е2 (5).
Мат в 2 хода.
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